
 

 

 

 

 

 

  

昨日、高知市教育委

員会学力向上スーパ

ーバイザー兼高知大

学非常勤講師の小笠

原哲司先生をお招き

して、国語の校内授業

研究会を行いました。 

今回授業を公開し

てくれたのは、小学

校に入学して半年が

経過した１年生です。 

「かまきりをじっくり見て『はっけんメモ』をかこう」という

めあてで学習がスタートしました。ここ何週間かかまきりの飼育

に夢中になっている子どもたち！そのかまきりを、色・形・手触

り・大きさ・動いている様子などの観点でじっくり見て、発見し

たことを自分な

りの言葉でメモ

し、伝え合いま

した。 

小笠原先生から、「小規模校の子どもたちは声

が小さくなりがちですが、七里小の１年生は、全

員が教室いっぱいに届く声でしっかり話せますね。」

「しかも、単語ではなく、きちんと文末までしっか

りと話せていますね。」「下敷きを使うこと、筆箱

の 置

き方、机の中の整頓など学習規律がかっちり身に付いてい

ますね。」「かまきりのかまの部分に着目して、それぞれ

が自分の言葉で豊かに表現できていてすばらしいですね。」

と、たくさん褒めていただきました。 

実際、子どもたちの発言からかまきりのかまだけでも

８個の発見が出されました。そして、友達の使った言葉

や表現方法に対して「あっ、それいいね。」と反応し合

う１年生の姿に参観者一同感心させられ続けた４５分

間でした。１年生の心の中には、「見たい」「書きたい」

「話したい」「聞きたい」がいっぱい詰まっているよう

でした。 

２０２３ な な さ と 
○な るほど ○な っとく ○さ あ ○と りくむぞ！やって伸びる七里っ子！ 
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文責：校長 川添 
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４～６年生のお米、３年生のショウ

ガに続けて、昨日、１・２年生がサツ

マイモの収穫を行いました。 

 刈り取った芋のつるも調理して食

べてみようと、最初にみんなで芋のつ

るの皮むきにもチャレンジ！慣れな

い作業に戸惑いながらも、黙々と手を

動かしていくうちにコツをつかんで

いるようでし

た。ザルいっ

ぱいにつるが

できたところ

で、芋ほりの

スタート！お

手本を見せてくれた吉福教諭が苦労して掘り上げた芋は親指ほどの小さ

なもので大笑いでしたが、子どもたちは、次々と大物を掘り上げていきました。あっという間にコ

ンテナ２杯分のお芋が収穫できました。掘ったお芋は、１１月２９日の収穫祭で、焼き芋にしたり

カレーの具材にしたりして、みんなで味わう予定です。楽しみですね。 

 

 

 

６年生５名がチャレンジしていた上記のコンクールの審査結果が届き、先日の全校朝会で表彰

しました。 

入選 6年 笹岡 美彩姫（敬称略） 
 美彩姫さんの作品は、１１月１１日～１７日の期間、マルナカ須崎店（黒潮市場内）に、その

他の出品児童の作品は、同じ期間に須崎第二地方合同庁舎 1階ロビーに展示されるようです。お

近くにご用がある際は、ぜひご覧ください。6年生には、参加賞として 5000円分の図書カードも贈られま

した。おめでとうございます！ 


